



自主

健康

知性



校章のモチーフ
しらね葵

寒河江市立陵西中学校
学校だより
令和6年7月号
文責；校長 井上信宏

地区総体 各部とも大健闘！！

6月15日（土）、16日（日）に行われた西村山中学校総合体育大会（地区総体）では、各会場で熱戦が繰り広げられました。その結果、男子バレーボール部と女子バレーボール部が2位、ソフトボール部が3位に入賞し、男子バレーボール部は、7月20日

（土）～21日（日）に行われる県中総体に出場することになりました。惜しくも入賞は逃したものの、他の種目でも精一杯戦う姿が見られ、6月19日（水）に行われた報告会では、各部の部長から、試合のようすやこれまで指導して下さったコーチ、支えてくれた家族への感謝の気持ちが語られ、生徒たちの成長を感じることができました。これまでご指導いただいた皆さま、そして応援して下さった保護者、地域の皆さまに改めて感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



<団体戦の結果>

男子バレーボール **【第2位】** ※県中総体出場
女子バレーボール **【第2位】**
ソフトボール **【第3位】**

<個人戦の結果>

水泳競技
男子 200m 個人メドレー **第2位** 田中さん
※県中総体出場
男子 400m 個人メドレー **第2位** 田中さん
※県中総体出場
男子 1000m 平泳ぎ **第2位** 大沼さん
女子 1000m 平泳ぎ **第5位** 相原さん
女子 500m 自由形 **第6位** 相原さん

<その他の県大会出場者>

バドミントン競技
野口さん OSC-Jr. 所属
体操競技
小野さん 月山体操クラブ所属

<男子バレーボール部県大会>

会場；南陽市民体育館
期日；7月20日～21日
1回戦 20日（土）12:00～
2回戦 20日（土）15:00～
準決勝 21日（日）11:00～
決勝戦 21日（日）13:00～

<水泳競技県大会>

会場；米沢市営プール
期日；7月20日～21日

<バドミントン競技県大会>

会場；山形県総合運動公園
メインアリーナ（天童市）
期日；7月20日～21日

<体操競技県大会>

会場；アテネ体操クラブ練習場
（酒田市）
期日；女子は7月21日

地域のためにできることは？

町会長さんと語る会 クリーン作戦を実施

7月4日（木）に「町会長さんと語る会」を実施しました。お忙しい中、各町会の会長さんから学校に来ていただき、町会ごとに行う夏休みの奉仕活動や地域行事への参加などについて話し合いが行われました。今年も各地区で公民館清掃や除草作業、寺社境内の清掃活動などが予定されているようです。地域のためにできることを考え、みんなで協力して奉仕活動を行っていききたいと思います。

また、7月10日（水）～12日（金）にかけて、生徒会主催の「クリーン作戦」を行いました。このクリーン作戦は今年度の生徒会が活動の重点として行ったもので、生徒一人一人が登校する際に路上に落ちているゴミを拾い、町をきれいにしようという取り組みです。活動期間中はあいにくの雨模様でしたが、生徒たちは拾ったゴミを学校に持ち寄り、分別していました。今後も、定期的にこの活動を行っていく予定です。



浴衣の着付けを教えていただきました

7月8日（月）に行われた1年生の家庭科の授業で、地域の方々から浴衣の着付けを教えていただきました。教えていただいたのは、地区にお住まいの菊地さん、鈴木さん、武田さん、大泉さん、横山さんと東根市にお住まいの鈴木さんです。一人一人に丁寧に教えていただいたおかげで、全員が浴衣を着ることができました。

着付けを体験した生徒たちは、「浴衣を着たことがなかったのでやり方が分からなかったけど、地域の先生から教えてもらったおかげで、一人で着ることができるようになりました。」「着るのは難しかったけど、綺麗に着ることができたので良かったです。男子も女子もとても似合っていました。」「浴衣を着るのは初めてで、着られるか不安だったけど、とても着心地が良かったです。」などと感想を述べていました。この夏、花火大会や盆踊りの時に浴衣を着てみるのもいいかもしれませんね。ご指導いただいた皆さま、本当にありがとうございました。



大会ボランティアとして参加しました

5月26日(日)に「さがえ さくらんぼマラソン」が行われ、本校の生徒15名が、せせらぎ公園の近くに設置されたエイドステーションで、給水の手伝い等を行いました。参加した永山さんは「ランナーはみんなとても辛そうだったけど、用意していた水を飲んで『ありがとう』や『ごちそうさま』と言ってくれてとても嬉しかった。そして自分たちが『頑張ってください!』と声をかけるとそれに応えて再び走り出した人や手を振ってくれた人がいて、ボランティアをして良かった。」と感想を述べていました。

また、6月8日(土)に行われた「ツール・ド・さくらんぼ」には、9名の生徒がボランティアとして参加し、参加景品の袋詰めや慈恩寺テラスでの冷たい肉中華提供の手伝い等を行いました。参加した大沼さんは「慈恩寺のエイドステーションで、肉中華を提供する仕事を行った。初めは簡単そうだったが、800杯も提供するのとはとても大変だった。でも楽しかったのでやって良かったと思う。」と活動を振り返っていました。

人にために頑張れる生徒、地域のために頑張れる生徒が一人でも増えてくれるように学校でも後押しをしていきたいと考えています。



頑張れ! 吹奏楽部

7月14日(日)に山形市のやまぎんホールで「吹奏楽コンクール村山地区大会」が開催されます。このコンクールは運動部の地区総体にあたるもので、上位に入賞すれば県

大会に繋がる大事なコンクールです。吹奏楽部の皆さんはこのコンクールに向けて一生懸命練習に励んできました。7月12日(金)には壮行演奏会が行われ、素晴らしい演奏を披露してくれました。部長の富澤さんは「私たち吹奏楽部は県大会出場を目標に、日々の練習に力をいれてきました。私たちが演奏する曲は『スターライト・ウィンク』という曲で、夜空に輝く星のきらめき、華やかさをイメージして作られた曲です。どうやって曲のイメージを表現したらいいか、観客の皆さんを圧倒するにはどうしたらいいか等を考えながら取り組んできました。本番では目標を達成できるように、そして聞いている人を感動させることができるように、部員一丸となって頑張ります。」と力強い抱負を述べてくれました。この学校だよりがご家庭に届くころにはコンクールが終わっていると思いますが、吹奏楽部の皆さんの健闘を心から祈っています。



さくらんぼの都市さがえ全国俳句大会 受賞

今年で四十四回を迎えた「さくらんぼの都市まちさがえ全国俳句大会」で、本校から八名の生徒が入選しました。入選した皆さん、おめでとうございます。

【秀逸】

三年 菊地さん
「せせらぎの音に混じりて螢とぶ」

【佳作】

二年 國井さん
「鳥の声陽春の日の贈り物」

【入選】

一年 新宮さん
「ホウキグサ真つ赤な色の自然の火」

一年 佐藤さん
「山粧う目にしみわたる散歩中」

二年 佐藤さん
「たけのこのようには伸びぬ我が身体」

二年 布川さん
「光る朝青田広がる体育館」

三年 木村さん
「次々と蠅が来るたび腹が立つ」

三年 菊池さん
「新緑の風に揺られる小鳥の巢」

東北大会出場おめでとう

2年生の菅井さんが、第51回東北七県珠算競技大会山形県予選大会で優秀な成績を収め、山形県の代表として東北大会に出場することになりました。菅井さんは、山形県の代表として7月30日（火）に青森県で行われる東北大会に出場する予定です。県の代表として頑張ってください！



全国大会出場おめでとう

1年生の真木さんは全国中学生フェンシング選手権山形県予選会で3位に入賞し、7月27日（土）から岐阜県で行われる全国大会に出場することになりました。すごいですね～。全国大会での活躍を期待しています。



これからの主な予定

7 / 20 21	土 日	県中総体
23	火	通知表配付 P T A 研修会
24	水	1 学期終業式
25	木	夏休み(～8/20)
8 / 1	木	市制施行 70 周年記念事業 (2 年生登校日)
21	水	2 学期始業式 夏休み課題テスト①
22	木	夏休み課題テスト②
24	土	寒河江市 P T A 研修会
29	木	新人総体組合せ抽選会
9 / 4	水	2 年生職場体験 (～9/5) 3 年生修学旅行 (～9/6)
5	木	1 年生地域探訪
21 22	土 日	地区新人総体
23 月～25 水		振替休日・振替休業日

